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☆働きやすい職場環境づくり
　「企業ͷ社会త（ＣＳＲ）」を果
たすとともに「あらゆる差別の撤廃と
ਓݖ教ҭͷਪਐ」に邁進しましょう。

地球に優しい企業人の皆様へ
ʠ	͋ なたにͰ͖るɻ
　		ラΠϑスλΠϧͷݟしͰ、
　　　̍ਓ̍日̍LHͷ$0� ʡݮ

長野県経営品質賞　表彰式及び受賞組織報告会
　　　　　　  日　時：2017年２月９日（木）13時00分～
　　　　　　  場　所：長野市「ホテルメトロポリタン長野」

詳細は長野県経営品質協議会のホームページをご覧ください
URL:http://www.alps.or.jp/e-keiei/

長野県経営品質推進フォーラムを開催

　　　　　■ 期　間：2017年1月25日（水）～1月31日（火）
　　　　　　　　　　10:00～19:00　※最終日は17:00閉場

　　　　　■場　所：松本市・井上百貨店 本店７階催事場
　長野県内には、天然素材を使い其々の地域に脈々と伝承されてきた伝統技術を駆使し、人や社

会や環境にやさしく、日常生活の中で利用されてきた伝統的工芸品が数多くあります。

　今回の長野県伝統工芸品展では、「未来へつなぐ職人の技」をテーマに掲げ、長い年月の中で育

まれてきた伝統工芸品の魅力を産地の若手職人が語る特別企画を行い、長野県内伝統工芸品の「伝

統技術」、「地域性と多様性」などを広く長野県民にアピール（普及・啓発）し、併せて潜在的需要の

喚起を図り、各産地の活性化に寄与することを目的としています。

【主　催】長野県・長野県伝統工芸品産業振興協議会・長野県中小企業団体中央会
【事務局】長野県中小企業団体中央会　TEL.026-228-1171

第32回 長野県伝統工芸品展　～未来へつなぐ職人の技～

◆伝統技術の実演コーナー
◆伝統工芸品の製作体験コーナー
◆長野県内伝統工芸品の展示販売

◆特別企画「若手職人によるトークショー」
　2017年1月28日（土）14:00～特設ステージにて

　信州紬・内山紙・松本箒の若手職人
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《三本立て門松》
　松に݁れているਫҾはҰൠ的には
とനののが多いですが、ؔ地ํで
はۚとのਫҾが使Θれているのあ
ります。ۚのਫҾはਆ社の͓ࡳ、松
などの用్にのΈ使Θれます。

２	 新年のご挨拶
	 長野県中小企業団体中央会会長	春日		英廣

３	 新春を迎えて
	 長野県知事	阿部		守一

４	 年頭にあたって
	 全国中小企業団体中央会会長	大村		功作

５	 新年の抱負
	 長野県中小企業団体中央会　長野支部長　　　髙木	正雄
	 長野県中小企業団体中央会　北信支部長　　　宮崎	正毅
	 長野県中小企業団体中央会　上小支部長　　　清水	貞男
	 長野県中小企業団体中央会　佐久支部長　　　阿部	眞一
	 長野県中小企業団体中央会　松本支部長　　　花村	　薫
	 長野県中小企業団体中央会　大北支部長　　　太田	純雄
	 長野県中小企業団体中央会　木曽支部長　　　重野	信孝
	 長野県中小企業団体中央会　諏訪支部長　　　野村	　稔
	 長野県中小企業団体中央会　上伊那支部長　　中村	紘司
	 長野県中小企業団体中央会　下伊那支部長　　中田	教一

11	 	中央会インフォメーション
15	 全中インフォメーション
16	 信州の100年企業
	 株式会社喜久優（飯田市）

18	 好機逸すべからず
	 中野プラスチック工業株式会社（中野市）
	 株式会社デリカ（松本市）
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　皆様には、健やかに新春をお迎えのこととお慶
び申し上げます。
　平素、本会の運営につきまして、格別なるご支
援とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。
　昨年は、大河ドラマ「真田丸」の放映にはじまり、
飯田の「お練り祭り」諏訪の「御柱祭」そして「全
国植樹祭」、上高地での「山の日」制定に伴う記念
の全国大会の開催、「Ｇ７交通大臣会合」など長野
県にとりましては大きなイベントが続き、国内外
から大勢の皆様をお迎えできた一年でありました。
　国外に目を転じますと英国のＥＵ離脱、アメリ
カ大統領選挙など想定外の結果となり、世界が保
護主義回帰かと思わせる事態が現出し「ものづく
り産業」をはじめとして経済面では多大な不安を
生じることとなりました。
　一方国内では一転トランプショックで円安・株
高傾向に振れると言う現象が起きておりますが、
肝心な個人消費が上向かず依然として先行き不透
明な状況のまま新年を迎えることになりました。
　人手不足が深刻化し、国内投資が力強さを欠く
中で、生産性向上の底上げを実現するため、本会
におきましては引き続き長野県地域事務局として
「ものづくり補助金」事業に取り組んでまいりまし
たが、ものづくり産業のみならず、革新的なサー
ビス分野なども関心は高く、27年補正事業では203
件が採択され、総数は４年で1,320件となりました。
　昨年は本事業のフォローアップの一環として、
成果事例集２冊（84社分）を、キャリア教育に役
立てていただくため県内の全高校に配布しました。
　この他、独自の事業として「生産管理」「原価管
理」の２講座を県下各５地区で開催し、若手人材
の育成に努めるとともに、地域経済を担う伝統工
芸品産業につきましても、後継者の育成・確保、
商品開発、販路開拓などにおいて新たな挑戦を支

援して、産地組合ごとの活性化に向けた取り組み
も推進しています。
　さらにJAPANブランド事業も２年目となり、海
外での医療機器の展示・商談会（COMPAMED	
2016）への出展等を支援していますが、反響も大
きく徐々に成果が現れてきています。
　また、地域活性化や観光拠点づくりに意欲的に
取り組む、協同組合や企業組合等による「交流の駅」
事業を各地域で推進し、15余の組合等の参加を得
て新たなネットワークを構築して、連携により地
域の魅力アップを図っています。
　本年もこうした事業をさらに充実させながら、
新たな組織化の推進に総力を結集して取り組んで
まいります。
　いよいよ10月26日には「第69回中小企業団体全
国大会」を松本市の「キッセイ文化ホール」にお
きまして開催致します。
　長野県におきましては、平成13年の第53回大会
以来３回目の開催となりますが、全国から大勢の
中小企業団体の代表者の皆様をお迎えし、中小企
業の振興発展・豊かな地域社会の実現を図るとと
もに、信州の魅力を十分に体感していただけるよ
う、中央会を挙げて「おもてなし」をしたいと考
えています。
　今からご都合いただき、多くの皆様がご参加下
さいますよう、ご支援・ご協力の程お願い申し上
げます。
　昨年来長野県への追い風が吹き続けていますが、
この流れを受け継ぎ、全国大会開催の好機を逃す
ことなく、地域活性化に向けて事業を展開してま
いりますので、本年もよろしくお願い申し上げます。
　皆様にとりまして、希望に満ちた一年となるこ
とを祈念し、変わらぬご支援を賜りますようお願
い申し上げまして新年の挨拶と致します。

長野県中小企業団体中央会

会　長　春日 	 英廣

新年のご挨拶
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　明けましておめでとうございます。謹んで新春の
お慶びを申し上げます。また、日頃から県政にお寄
せいただいております御支援、御協力に対し、心よ
り感謝申し上げます。
　昨年は、長野県にとって大規模なイベントが続い
た、まさに「イベントイヤー」でありました。大河
ドラマ「真田丸」の放送や飯田お練り祭り、諏訪大
社御柱祭などにより、県内各地は大変な賑わいをみ
せました。また、天皇皇后両陛下の御臨席を仰いだ
「全国植樹祭」をはじめ、「第１回『山の日』記念全
国大会」、「Ｇ７長野県・軽井沢交通大臣会合」など
も開催され、成功裏に終えることができました。御
協力いただいた関係の皆様方には、改めて深く御礼
申し上げるところです。
　本年は、１月から「ながの銀嶺国体」が始まり、
夏には、県とＪＲグループや観光関係者、市町村が
一体となって推進する大型観光キャンペーン「信州
デスティネーションキャンペーン」が実施されます。
昨年のイベントを通して得られた経験や自信を糧
に、雄大な山岳高原や豊かな自然環境、全国トップ
クラスの健康長寿など信州の魅力を国内外に一層強
力に発信してまいりたいと考えています。
　さて、平成26年９月に、私が県民の皆様の負託を
受けて２期目の県政に取り組み始めてから３回目の
新年を迎えました。この間、県民の皆様との双方向
の「共感」と「対話」を県政運営の基本に据えてま
いりましたが、今後もこの姿勢を堅持し、県民起点
で県政を進めてまいります。
　また、県民の皆様に信頼され、期待に応えられる
よう、県組織を再生します。全庁を挙げて職員の意
識改革や組織風土の改革に徹底的に取り組み、県組
織全体でコンプライアンスを推進します。加えて、
業務の見直しや効率化など「しごと改革」を推進す
るとともに、テレワークや管理職のマネジメントに
よる時短プロジェクトの推進、朝型勤務の拡大など
により、公務能率の向上やワークライフバランスの
推進を図る「働き方改革」を進めます。
　今年は、本県の総合５か年計画「しあわせ信州創

造プラン」が最終年度を迎えます。これまでプラン
に掲げた各政策を着実に遂行し、工場立地件数や農
業農村総生産額の着実な増加、登山安全条例の制定、
自然エネルギーの普及拡大、信州型コミュニティス
クールや信州やまほいくの普及など、一定の成果を
上げてまいりました。来るべき新年度は、このプラ
ンの目標達成と信州創生のさらなる飛躍に向け、「人
口減少対策」、「地域経済の活性化」、「多様な働き方・
暮らし方の創造」等の観点から政策の推進に全力で
取り組み、プランの総仕上げを図ってまいります。
　併せて、切れ目のない県政の推進を図るため、次
期総合５か年計画の策定も進めてまいります。策定
に当たっては、高校生や大学生を含む幅広い県民の
皆様とでき得る限り対話を行い、人生100年時代に
あって県民が心豊かに暮らすことができ、人生を楽
しみ、経済や地域が元気な長野県の将来像を描いて
まいります。
　広大な県土と多彩な市町村から成る本県が、地域
の強みや特性を最大限に活かした地域振興を進めて
いくため、新年度、地方事務所に代わり「地域振興
局」を設置します。地域振興局を中心に各現地機関
が連携し、これまで以上に主体的・積極的に地域課
題の解決に当たってまいります。地域振興局長には、
地域の発展のためにリーダーシップを発揮してもら
えるよう、横断的課題に関して現地機関を統括・調
整する権限を付与するとともに、局長が主体的に執
行できる予算を充実します。こうした組織改革と併
せて、現地機関を重視した職員配置や、市町村との
人事交流の拡大にも取り組み、地域密着・県民目線
で行動する組織を実現してまいります。
　本年も、県民の皆様のしあわせと長野県の発展の
ために全力を尽くしていく所存です。引き続き、県
民の皆様の御支援、御協力を賜りますようお願い申
し上げます。
　結びに、今年一年の長野県中小企業団体中央会の
皆様の御健康と御多幸を心よりお祈り申し上げ、新
年の挨拶といたします。

長野県知事　阿部 	 守一

新春を迎えて
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　明けましておめでとうございます。平成29年の年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上

げます。

　平成28年を振り返りますと、英国のＥＵ離脱表明、米国のトランプ氏の大統領選の勝利など

様々な事象による国際経済の不透明感が増す中、国内では、少子高齢化・人口減少による国内市

場の縮小と実需全体の収縮や、熊本、鳥取、福島での相次ぐ地震、北海道や東北地方を襲った台

風･豪雨による天災などもあり、多くの中小・小規模事業者は、非常に厳しい経営を余儀なくされ、

景気回復の実感が得られない年でした。

　他方、中小企業等経営強化法の施行、消費税法の改正による引上げの実施時期と複数税率制度

導入の延期、TPP協定整備法の成立、IoTやAIをはじめとするデジタル化など、中小・小規模事

業者を取り巻く環境は、想像を超える速さで変革しております。

　政府は、「ニッポン一億総活躍社会」を閣議決定し、安倍総理の強いリーダーシップの下、「働

き方改革実現会議」等において、同一労働同一賃金などの非正規雇用の処遇改善、賃金引上げと

労働生産性の向上、長時間労働の是正、転職･再就職支援、人材育成などの改革に取り組んでい

ますが、私も同会議のメンバーとして意見を申し上げてきたところです。人手不足が深刻化して

おりますが、元気な中小・小規模事業者は、多様な人材を育成し、活用していることを実感して

おります。

　こうした中、昨年10月19日に石川県金沢市のいしかわ総合スポーツセンターで開催した第68

回中小企業団体全国大会では、組合の力に改めて意識を集中し、中小企業の生産性向上の底上げ

と、本業の稼ぐ力の強化に向けて全力で取り組むことを確認いたしました。また、11月29日には、

安倍総理をはじめ多数の来賓をお迎えし、創立60周年記念式典を開催することができました。人

間で言えば「還暦」であり、平成29年は、新たなスタートを切るつもりで、諸課題の解決に全

力で取り組んでまいります。

　まずは、組合の付加価値拡大への支援です。「ありきたり」の組合活動では価値はありません。

組合の先（組合員）の先（顧客）の先にあるニーズを把握して、組合ならではのサービスの提供

を図っていくことが大事です。また、組合事務局の事業承継も急務と考えております。地域社会

との連携＝絆を深め、地域の経済を支え、挑戦する中央会としての存在感を高めてまいります。

　本年が、中小企業組合と中小・小規模事業者にとって充実した１年となりますことを心よりご

祈念申し上げまして、年頭にあたってのご挨拶とさせていただきます。

平成29年　元旦

全国中小企業団体中央会

会　長　大村　功作

年頭にあたって



�

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
下
伊
那
支
部
長�

中
田 

教
一

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
上
伊
那
支
部
長�

中
村 

紘
司

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
諏
訪
支
部
長�

野
村 

　
稔

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
木
曽
支
部
長�

重
野 

信
孝

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
大
北
支
部
長�

太
田 

純
雄

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
松
本
支
部
長�

花
村 

　
薫

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
佐
久
支
部
長�

阿
部 

眞
一

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
上
小
支
部
長�

清
水 

貞
男

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
北
信
支
部
長�

宮
崎 

正
毅

◆
長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会
　
長
野
支
部
長�

髙
木 

正
雄



6

　平成29年の新春に当り、会員組合
及び関係企業の皆様におかれまして
は、恙無く新しい年をお迎えのこと
とお慶び申し上げます。今年も皆様
の一層のご指導、ご協力の程をよろ
しくお願い申し上げます。
　本年は酉年ということでして、酉
（鶏）は必ず決まった時間に鳴くと
言われているほど正確で、もともと
「時」を知らせるために飼育されて
いたと言われるように人々にとって
も有益な生き物でした。几帳面で、
頭の回転も速く、大胆な行動を取る
のもこの年の生まれの人達の特徴だ
そうです。私の周囲でも、そんな酉
年生まれの方がいますが、皆さんの
お近くの方ではいかがでしょうか？
　昨年10月に発表された長野財務事

務所の本県経済情勢報告によります
と「一部に弱さが見られるものの、
持ち直している」との結果が示され
ていました。これは前四半期の報告
とほぼ同様でありますので、当局の
データによるとしばらくこの傾向で
推移していくものと思われます。生
産活動は一進一退で高い雇用水準を
維持しているけれども、個人消費に
強さが見られないという判断だそう
です。
　それでは、今年の地域経済情勢は
どうなるのでしょうか。アベノミク
スによる経済的・社会的改革がこの
後地方においてはどのように顕在化
していくのでしょうか？また、合衆
国大統領の交代によって「TPP」・「対
テロ対策」・「国際的な諸課題」など

世界情勢は如何に変化していくので
しょうか。私たち地方の中小企業集
団としてもこれらの方向と無関係で
はありません。周囲にいくらでもあ
る不安全な状態を極力排除しなが
ら、誤りのない事業継続に努めてま
いりたいとの気持ちを新たにするも
のです。今年は一進一退ではなく、
「三歩進んで二歩下がる」の歌の文
句でも結構ですから、とにかく前向
きに進みたいものです。
　今年の中小企業団体	全国大会は
松本市において開催されます。大会
の成功を祈念し、本年度中央会の更
なる発展と関係団体皆様方のご隆盛
をお祈りして新年のご挨拶とさせて
いただきます。

　明けましておめでとうございます

旧年中は、当支部活動にご支援ご協

力をいただき厚く御礼申し上げます。

　昨年６月には57年ぶりに全国植樹

祭が天皇皇后両陛下をお迎えし長野

市を中心に開催され、８月には上高

地で第１回「山の日」記念大会が、

皇太子同妃殿下をお迎えし開催され

本県の森林・林業を全国に発信でき

たものと思います。

　一昨年開業された北陸新幹線で

は、６月の植樹祭に合わせ天皇皇后

両陛下が飯山駅に入られ、多くの市

民がお出迎えをし感動をいただきま

した。

　また、飯山線では40数年ぶりに

SLが走り、懐かしい光景を市民は

もとより、多くの鉄道ファンが集ま

り感動を与えてくれました。

　新しい新幹線と、懐かしいSLが

地域に活性化を持たらせてくれたの

ではないでしょうか。今後どのよう

にまちづくり・地域づくりにつなげ

ていけるかが必要な時だと考えます。

地方創生は言葉ではわかっているも

のの、どのような形になるのか見え

ない状況の中で、私たち地域に根付

く中小企業は、市民と行政と一体に

なり、模索し活動をしなくてはなら

ない時かと考えます。

　あらためて、会員各位のご健勝と

ご活躍を祈念し、年頭の挨拶とさせ

ていただきます。

設株式会社　දऔక社長ݐ木ߴ
信ݐ設事業協ಉ߹　ཧ事長

∁木　正༤

ਸ਼ึ木材株式会社　දऔక社長
ਫ木材協ಉ߹　ཧ事長ߴ

ؽ正　࡚ٶ

新年のごあいさつ

新年のごあいさつ

˕�木材材ൢച及ͼॅࢿ材ൢച

　天྆ߖߖตԼごग़੮のと、ฏ28年
̒月̑日શࠃ২थࡇが長野で։催されまし
た。
　ॳΊてのࢀՃでしたので、ۓுとॗݫさ
にײಈしました。
　また、หܚにกするࢢւଂさΜのα
ϓϥΠζొにײಈகしました。

事業内容

最近感動したこと、気になること

˕�土木、ݐங工事業

　とあるॕլ式యでՖ中ֶߍのਧָ෦
のすΒしいύϑΥーマϯスにܹײしたこ
と。

事業内容

最近感動したこと、気になること
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　新年明けましておめでとうござい

ます。

　旧年中は、支部活動にご支援ご協

力をいただき、厚くお礼申し上げま

す。

　昨年は、10月金沢にて中央会の第

68回の全国大会が開催されました。

ご参加いただきました会員の皆様本

当にご苦労様でした。その大会にお

きまして、次回（本年）の第69回全

国大会が長野県にて開催されること

で、長野県中央会の春日会長が開催

旗をお受け取りになりました。本年

10月26日松本のキッセイ文化ホール

にて開催されます。多くの方の参加

をお願いする次第です。

　さて昨年の景気は、緩やかな回復

基調が続いている」との政府判断と

なり、景気の先行きについては、雇

用・所得環境の改善傾向が続く中で、

各種政策の効果もあって、「緩やか

に回復していくことが期待される」

としております。特に昨年11月のア

メリカの大統領戦でトランプ氏が勝

利したことで、今後どのように景気

動向が変化していくか目が離せませ

ん。

　我々中央会は、あらゆる業種の企

業がお互いを助け合いながら協力

し、みんなで心を一つにして一致団

結してこの難しい状況に立ち向かっ

て行きたいと思います。

　会員の皆様方に、本年も良い年に

なることを祈念いたしまして、新年

のご挨拶とさせていただきます。

　本年もどうぞ宜しくお願い申し上

げます。

　新年明けましておめでとうござい

ます。

　商店街を取り巻く環境は、人口減

少、少子高齢化等の商店街外の要素

と、経営者の高齢化、人手不足等の

商店街内の要素の両方から大きく変

化しており、小売業の事業所数は近

年大きく減少しています。この環境

の中で事業を継続していくために

は、地域に「求められる商店街」で

あり続けることが必要だと思いま

す。地域が変わっていくのであれば、

それに合わせて商店街も変わってい

かなければなりません。

　また、商店街に立地する主な業種

である小売業、飲食サービス業の労

働生産性は他業種に比べ低い位置に

あり、「稼げる商店街」となるため

には、積極的な設備投資やIT化など、

従来のやり方を変える攻めの取組を

進める必要もあると考えられます。

　しかし、商店街の多くは衰退を感

じ、問題点を意識しながらも、客観

的な状況分析を行い自ら対策を講じ

るまでには至っておらず、これまで、

国は商店街活性化のため、法律、補

助金、税制、政策金融など様々なア

プローチを試みてきましたが、これ

らのアプローチをもってしても国だ

けでは全国の商店街全てに支援策を

届けることは難しく、より商店街に

近い存在である自治体や関係機関と

の連携が必要不可欠であります。特

に、基礎自治体は、地域経済の中で

商店街が担うべき役割を考え、商店

街と共に地域を創ることができる存

在であり、重要な役割と考えられま

すので、是非とも持続可能性のある

「まちづくり」を構築していただき

たいと思います。

　改めて、会員各位のご健勝とご活

躍を祈念いたしまして、年頭の挨拶

とさせていただきます。

˕�Ֆௗ෩月を͡ײる、地ݩ࡞を生͔し
た՛ࢠ・༸՛ࢠの小ചൢച

　ฏ2�年4月2�日ظຬྃに͏、佐ٱ
ڍ長બࢢٱฒͼに佐ڍ議会議һҰൠબࢢ

事業内容

最近感動したこと、気になること

੍、ثػ"'�˕ 、ثػଌܭ、ثػ௨信、ثػޚ
画૾ॲཧஔ、ݧ࣮͚ؔػڀݚஔな
ど、主に品の࡞ࢼஈ֊に͓いてϋーυ
Σア։発、ιϑτΣア։発のडୗ։
発を行ͬています。

、つ͚ݟをؒ࣌は、Կ年͔લ͔Βனؒࢲ　
のたΊにΦーΩϯάをଓ͚ていま߁݈
す。ಉ͡Α͏な人Կ人͔いて、Կ回͔͓
会するํがいます。Կ人͔はѫࡰをして௨
りա͗ますが、中に͓Ұ人ѫࡰをฦさない
ํがいました。ͦれでࢲは͔ܽさͣѫࡰ
をしていました。Կ回͔ແࢹされていまし
たが、Կ回͔ա͗たこΖಥ然小さなでѫ
ಈはれΒれײがฦͬてきました。ͦのࡰ
ませΜ。

事業内容

最近感動したこと、気になること

マϦϞిࢠ工業株式会社　૬ஊ
্ాマルνϝσΟア事業協ಉ߹　ཧ事長

ਗ਼ਫ　ఃஉ

༗ݶ会社ઘ՛ࢠళ　දऔక社長
ଜా本ொళ֗振興߹　ཧ事長ؠ

Ѩ෦　ᚸҰ

新年のごあいさつ

新年の御挨拶
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　閉塞感を象徴するような2016年

が、振り返れば歴史的転換点の始ま

りだったということになるのでしょ

うか。年初のイギリスのＥＵ離脱、

難民受け入れを巡る不協和音、中国

の南シナ海進出、そして米国の大統

領選と、世界各国で外交での建前を

さておき、自国最優先のエゴ政策が

罷り通りました。冷戦後整備された

かに見える世界平和の様々な枠組み

に対して、ステークホルダーの利己

主張が激しく飛び交っています。

　フィリピン大統領の減らず口とは

いささか異なり、世界の主要国での

出来事だけに、常識穏健派による今

後の「地球の調停機能」が大きく低

下することが心配されます。カビの

生えたポリティカル・コレクトネス

を刷新し、市民意識から離れている

政治への信頼を取り戻すことが急が

れます。

　さて、今年の10月26日には、中央

会全国大会が当地松本市キッセイ文

化ホールを主会場に開催されます。

全国から2500人を超える会員が集

まる中央会最大のイベントに向け

て、開催地支部として一致団結最大

限の対応をしたいと思います。

　大勢の参加者をお迎えし、飲食・

宿泊に、そして物販・観光にと、た

いへんな賑わいが予想されます。お

客様に喜んでいただき、お迎えする

我々も、やって良かったと実感でき

る大会にしようではありませんか。

当日を中心に会員各位には何かとご

支援ご協力をいただきますがどうぞ

よろしくお願いいたします。

　新年あけましておめでとうござい
ます。
　皆様方には心も新たに新年を迎え
られたこととお慶び申し上げます。
昨年は会員の皆様、また関係行政の
皆様、事務局の皆様方には当支部の
事業運営につきまして多大なご協力
をいただきました事に心からお礼を
申し上げます。本年の干支は酉年と
なりますが、十二支の考え方では酉
のつく年は商売繁盛につながると考
えられているそうです。会員企業の
業績もそれぞれの状況の中で大きく
羽ばたく年でありたいものだと心か
ら思う次第です。
　私も中央会大北支部長という重責
を担い三年が過ぎようとしておりま
す。この間事務局のお力をいただき

ながら、地域の活性化につながると
思われる申請等をしてまいりました
が、当地域ではまだまだ申請件数が
少ないと思っております。今年は会
員の皆様方には積極的にご利用いた
だくことをお願いする次第です。
　当支部を取り巻く経済環境を見渡
すに相変わらず好転する材料に乏し
く、製造業も含めた観光と公共工事
が産業の大勢を占める大北地域とし
ては一日も早い環境の好転が望まれ
るところです。前段でも述べました
が、中小企業団体中央会が進めるも
のづくり支援を積極的に活用しなが
ら、地域活性化を図っていくことも
当支部の役割だと認識しています。
本年度は中小企業団体全国大会が松
本市で開催されますが、参加をして

くださる全国からの皆様に心に残る
大会と評価していただく為に、大北
支部といたしましても会員の皆様方
から、自然に恵まれた私どもの地域
また産業を最大限宣伝し、大会を成
功裏に終わらせるための一層のお力
添えをいただくようになろうかと思
いますが、宜しくお願い申し上げます。
　結びに、会員企業の益々のご隆盛
と、皆様方の御健勝、ご多幸をご祈
念申し上げ新年の挨拶とさせていた
だきます。

株式会社ͪくまਫ਼ػ　දऔక社長
໌Պ工団地協ಉ߹　ཧ事長

Ֆଜ　܆

株式会社େࢳ　දऔక会長
େࠎ材事業協ಉ߹　ཧ事長

ଠా　७༤

年頭のご挨拶

年頭の挨拶

˕�Ұൠެڞ工事及ͼ生ίϯΫϦーτ
材のൢചࠎૈ・細͚
˕�౦ిژ力ߴμム͔Βのྲྀೖ土࠭のൖग़
事業

ዼした事のڻಈしたことҎ্にඇ常にײ　
Ұつに、アϝϦカେ統ྖにτϥϯϓࢯがબ
ग़されたことでした。今ޙアϝϦカのอޢ
主ٛࡦにΑる༌ग़産業へのӨڹ、̩̥̥
͔Βの、Ӵඅのෛ୲૿日本経ࡁに
及΅すෛのӨڹがݒ೦される様になͬてき
たことです。

事業内容

最近感動したこと、気になること

˕�ి ŋ設උのثػࢠ

　なΜといͬてϦΦΦϦϯピοΫでの日
本બ手の活༂です。
　特にঁࢠϨスϦϯάのҏௐ֜બ手のऴྃ
సۚϝμルと、内ଜެฏબ手のۚٯのࡍؒ
ϝμルண地にはݴ༿をࣦいました。
೦材ྉが多ݒ今ͻとつ、内֎とؾܠ　
くෆ҆ఆな࣌にこͦ、アスϦーτୡのਅ
なとྦにྭまされます。

事業内容

最近感動したこと、気になること
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　新年明けましておめでとうござい
ます。平成29年の新春を迎え、謹ん
でお慶び申し上げます。
　28年を振り返り私達の地域を見ま
すとまだまだ景気回復とはいえない
のが現実です。また、地域において
は、大手企業・機械金属等の業種が
少なく地域活性化には今一歩寂しさ
を感じております。木曽地域におい
ては木材産業・観光に力を入れ多く
の企業と連携をし、町おこしに力を
入れていかなければと木曽全体で取
り組んでいる所です。また、御嶽山
の噴火以来、頂上二Ｋ圏内立ち入り
禁止、山に来る人達も少なく観光業

界・宿泊施設等に大きな打撃が出て
います。木曽の観光の目玉でもある
中山道を活かし多くの旅行客を誘致
し山の良さ木曽川の清流等の他の利
を生かした取り組みを地域自治体と
一体となり木曽の良さをＰＲしてい
るところです。最近は、外国からお
とずれるお客様が多く見受けられ受
け入れ態勢をしっかり構築して迎え
入れていかなければと思います。
　特に観光振興には力を入れ木曽路
全域への入込客増加を図り通過型観
光から滞在型観光地を目指すべく取
り組み、また中央会の支援・ご指導
をお願いするところです。また本年

は全国中小企業団体の大会が此の秋
松本市で開催されます此の期をいか
し企業の成果を活かし訪れる全国の
皆様の印象に残る大会にしていけた
らと願っています。
　本年も業界の皆様にとって良い年
でありますようお祈念申し上げ新年
のご挨拶といたします。

　新年明けましておめでとうござい
ます。
　平成29年の新春を迎え、謹んでお
慶び申し上げますとともに、会員の
皆様にとって、すばらしい年になり
ますよう心よりご祈念申し上げます。
　昨年を振り返りますと、日経平均
株価は戦後初となる年明け６営業日
続落となり、年初から波乱の幕開け
となりました。３月は消費増税の延
期、６月は国民投票で英国のEU離
脱決定、11月は米大統領選挙でトラ
ンプ氏勝利と、国内外で今後の転機
となるような出来事がありました。
私共、製造業に携わる者としては、

日本の「お家芸」と言われた日の丸
家電が次々と買収され、外資に飲み
込まれていく姿を見て万感胸に迫る
思いの１年でした。グローバル化と
イノベーションという２つの荒波に
晒される中、そこを勝ち抜く経営戦
略を打ち出すことの重要性を再認識
したところであります。
　国内市場の縮小、人材不足、設備
の老朽化など、様々な環境変化や課
題も顕在化する中で、中小企業がい
かに生き残っていくか。中小企業の
活力を強化する各種施策、予算の拡
充を要望するなど、本会の役割はま
すます大きくなっており、一致団結

して取り組んでいくことを望みます。
　結びになりますが、今年１年が皆
様にとりまして、健やかで穏やかな
良き年となりますよう心からご祈念
申し上げ、新年のご挨拶とさせてい
ただきます。

ॏ野ΤルピーΨス株式会社　औక会長
木ીΤルピーΨス事業協ಉ߹　ཧ事長

ॏ野　信孝

野ଜϢχιϯ株式会社　දऔక社長
ਡ๚工業協ಉ߹　ཧ事長
Ωοπ協ಉ߹　ཧ事長

野ଜ　ູ

新年のごあいさつ

新年のごあいさつ

˕�L1Ψスൢച・Ψスྫྷஆ工事・ਥϦホー
ム工事

　11月のこΖある団体の中ので݂ݙ
のがग़、ࢲ݂ݙについてؔΘͬていま
したので͓をし、օさΜにͥͻ݂ݙして
Լさいと͓ئいをしました。݂ݙは1回に
400ὥで͓ئいをしていますとす中で若
い人ୡ͔ΒͦΜなに多くऔるの͔とࢦఠを
ड͚、まだまだೝࣝෆ͔とࢥいながΒ若
いօさΜに݂ݙのଚさをす中またפに
͏中で݂ӷのෆのਂࠁさのをさして
きօ様͔Β݂ӷのଚを͔ͬてき協力を
ଋいただきँײをして会議をऴ͑ること
ができました。

事業内容

最近感動したこと、気になること

˕�産業ثػ・ϩϘοτ・ۚܕ設ܭ
࡞・素ܗ材Ճ工（、μΠカスτ）
˕�ञྨൢച（༸ञ༌ೖԷ、ϫΠφϦー）

　গしલになりますが、日本がϦΦྠޒの
400̼ϦϨーで、ݸ々の体֨・スピーυで
はࣃがཱたない中、ότϯύス技術をຏき、
アϝϦカにউͬてۜϝμルをऔͬたこと。

　いささ͔ݹయ的なදݱですが、なͥڧく
ではなく、ऑく小さなᄡೕྨがཽڪେなڊ
生きれたの͔ʁの͑ڭであるʰμー
Οϯのਐ化ʱにशい、中小企業がʰద
Ԡ力ʱをつ͚ることのॏ要性を௧ײさせΒ
れました。

事業内容

最近感動したこと、気になること
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　新年あけましておめでとうございま
す。
　平成29年の新春を迎え謹んでお慶び
申し上げるとともに会員の皆様にとっ
て良い年であります様心より祈念申し
上げます。
　さて本年は干支で丁酉（ひのと、と
り）は革命の年で慎重に!!との事。昨
年は丙申（ひのえ、さる）は戦後二回
目の年で、大変革の年アメリカ大統領
選挙は誰もが予想だにしない候補の当
選で、フィリッピンはアメリカ同様の
過激な発言の大統領、韓国では大統領
が何んたる事か信じられない事が起き
てまだまだ世界では大変革な年になる
様な気配で。
　さて本年は革命の年にと、前回の丁

酉（ひのと、とり）年は小売業界は主
婦の店ダイエーの開店で、大阪のそご
うが東京の有楽町に進出、茨城県東海
村の日本原子力研究所で始めて核分裂
状態の「臨界」に原子の火がともった、
またソ連が世界初の人工衛星の打ち上
げに成功、エネルギーの問題、小売業
の業態等が新しい時代の一歩を作った
年であった。
　さて2017年は？　エネルギーの問題
が大きくクローズアップされ、小売業
においては地方都市が若者の人口減、
高齢者の人口増となり消費が大減速を
起こし商店が大変な苦戦を強いられ、
大型店との競争をしても零細企業では
立ち打ちできない。それで大型店にで
きないすきまを生かしきめこまかい事

業を進めていかなければならない、そ
の事業に中央会の職員の知恵とアドバ
イスをいただき事業を進める次第です。
　また製造業においては県外に流出し
人材確保技術者の育成にと地方に定着
できる様にと中央会南信支部、関係企
業との協力をいただき昨年四月に南信
地区工科短期大学校の開校ができ、何
か新しい時代の幕開けが始まる気がし
ます。
　また全国中小企業団体全国大会が松
本で開催される事で実り有る大会にな
る様会員の皆様の協力のもと盛大に開
催出来ます様お祈り申し上げます。

　明けましておめでとうございま
す。長野県中小企業中央会も一昨年
は60周年記念大会、そして今年は全
国中央会の全国大会が松本市で予定
されており、この１〜２年は県中央
会にとって極めて重要な年になりそ
うです。
　本部はもとより、各支部も一丸と
なってこの大イベントに備えましょ
う。
　世界状勢は正に歴史的変化が進行
しつつあります。
　中東〜アフリカ諸国の内乱、ＥＵ
危機、極め付けがまさかのトランプ
大統領の誕生…。
　かつての米国一極支配が崩れ、世
界はかつての日本の戦国時代のよう

な群雄割拠のような様相を呈してき
ており、従来の欧米型民主主義の欠
陥（ポピュリズム）が露見してきた
ように感じます。日本政府には熟慮
を重ねた外交戦略を期待したいもの
です。
　さて、日本の経済状況ですが、約
３年に亘ったアベノミクスの失敗は
明白ではないでしょうか。
　株価維持のため、日銀〜年金機構
の公金まで株市場に投入し、その挙
句が異常とも言えるマイナス金利導
入。将来の副作用を無視した超金融
暖和によって円安を誘動、株価を押
し上げたものの、円安の恩恵を受け
た輸出型大企業が莫大な利益を上げ
たにも拘らず、全国の下請企業の部

品価格はビタ一文上げず、従ってア
ベノミクス最大の売りであったトリ
クルダウンは起きなかったのです。
　一方円安により原材料〜資材〜原
油等の輸入価格が上昇し、全国の企
業数の95％を占める内需型企業はコ
ストアップに苦しむ結果となったの
ではないでしょうか。
　今こそ、大企業優遇策から全国の
中小企業に有益となる経済政策を求
めるべきではないでしょうか！
　中央会会員の皆様のご健勝、ご繁
栄を祈念申し上げます。

ϝΨω・ๅੴ　φカムϥ　ళ主
ҏಹࢢίϛϡχテΟカーυ協ಉ߹　ཧ事長

中ଜ　࢘ߛ

新年のごあいさつ

マルマϯ株式会社　औక会長
൧ాຯে༉工業協ಉ߹　常ސ

中ా　ڭҰ

年頭所感

˕�ຯ、Ռ࣮ਣ、ͦのଞ発߬ؔ࿈৯品の
ൢച

ಈすることがগないੈの中になͬてしײ　
まͬたײがڧい。
　ੈքはถࠃҰࢧۃ体੍が่れ、ੈք中
が͔つての日本の܈༤ׂڌのΑ͏なঢ়گに
なりつつあり、ক来Կが起こる͔Θ͔Βな
い༧அをڐさないঢ়گになりつつあること
を௧ײしている。

事業内容

最近感動したこと、気になること

のൢച、मཧڸ؟・ๅ০品・ܭ࣌�˕

　中央会のࢦಋでொの活性化事業としてຍ
གྷりେ会を̏年લに࣮ࢪしました。ͦれが
。年、本年と۠民の協力でଓいていますࡢ
Ճしたのし͔ͬた。ຢ来年とࢀୡڙࢠ
Ӡ͏ݴ༿をฉきײಈしました。

事業内容

最近感動したこと、気になること
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平成28年度 支部新春講演会日程
෦໊ࢧ 日　ఔ ؒ　࣌ 　所

松本・େ・木ી（ࢧ෦߹ಉ）̍月2�日  �0࣌̏ޙޕ 松本ࢢ「౦̧̞̚ٸホテル」

্　小 ̎月̔日  ࣌̏ޙޕ 「ささや」ࢢా্

্ҏಹ ̔日  ࣌̏ޙޕ ҏಹࢢ「ӽޙ」

長　野 1�日  ࣌̐ޙޕ 長野ࢢ「ϝルύルΫ長野」

　信 14日  ࣌̐ޙޕ 中野ࢢ「ڕがし」

ਡ　๚ 1�日  ࣌̏ޙޕ ਡ๚ࢢ「ホテルߚや」

佐　ٱ 17日  ࣌̏ޙޕ 佐ࢢٱ「佐ٱάϥϯυホテル」

Լҏಹ 22日  ࣌̏ޙޕ ൧ాࢢ「シルΫホテル」

˞詳細につきましてはޙ日༣ૹされるҊ内ॻをご覧ください。

ฏ2�年̎月10日（ۚ）�0࣌̎ޙޕ
長野工中ۚ会૯会・ཱ�0प年　長野ࢢ「ホテルϝτϩϙϦλϯ長野」

ฏ2�年̎月24日（ۚ）40࣌̏ޙޕ
松本工中ۚ会૯会・ߨԋ会　松本ࢢ「ホテルϒΤφϏスλ」

ฏ2�年̏月10日（ۚ）࣌̐ޙޕ　
ਡ๚工中ۚ会ߨԋ会・ກ事業　ߕࢢ「౬ଜԹઘ　常൫ホテル」

工தۚ　ޙࠓの༧ఆ

平成29年２月16日（木）	 午後３時30分（予定）	 連合長野春季申し入れ長野ࢢ「ホテル+"LシテΟ長野」

平成29年２月28日（火）	 午後３時	 正副会長会議
長野ࢢ「長野όスλーϛφル会ؗ」	 午後３時30分	 地区代表者会議
	 午後４時	 全国大会特別委員会

平成29年４月25日（火）	 午後１時	 正副会長会議
長野ࢢ「ホテル信ೱ࿏」	 午後１時30分	 全国大会特別委員会
	 午後２時30分	 理事会　

平成29年５月23日（火）	 午後２時	 通常総代会長野ࢢ「ホテルϝτϩϙϦλϯ長野」

平成29年10月26日（木）	 午後１時	 第69回
松本ࢢ「ΩοηΠจ化ホール（長野県松本จ化会ؗ）」� 中小企業団体全国大会
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த金ཱ��प
　商工中金は12月10日（土）に創立80周年を迎え、本会のこれまでの地域・中小企業への振
興と商工中金の使命達成への貢献を称えて、感謝状が松下剛士商工中金長野支店長から春日
英廣会長に渡されました。

　11月29日（火）、全国中小企業団体中央会創立60周年記念式典がANAインターコンチネン
タルホテル東京において安倍晋三内閣総理大臣、世耕弘成経済産業大臣をはじめ多数の来賓
のご臨席のもと盛大に開催され、本会からは和田晶宜副会長をはじめ４名が出席しました。
　式典においては、都道府県中央会役員・専従役職員に対して経済産業大臣表彰、中小企業
庁長官表彰が行われました。
　また全国中央会から感謝状が各都道府県中央会に贈られました。

શࠃதԝձɹཱ��पه೦ࣜయɾॕլձΛ։࠵

12月1�日（月）　本会һࣨにて ঢ়ँײ

本会の被表彰者は次のとおりです。（敬称略）
　●経済産業大臣表彰
　　夏　目　　　潔（長野アークス事業協同組合　代表理事）
　　渡　辺　義　作（本会連携支援部　部長）
　●中小企業庁長官表彰
　　和　田　晶　宜（長野ダイハツ自動車協同組合　代表理事）
　　岩　下　勝　美（上小トラック事業協同組合　代表理事）
　　梨　田　貴　之（本会中信事務所　副所長）
　　宮　﨑　裕美子（本会連携開発部開発課　主査）
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ΠΫϘεɾԹ͔Ϙεਪਐએݴɹڞಉൃද
　平成28年12月22日（木）長野県県庁において、阿部守一長野県知事出席のもと「イクボス・温かボス
推進宣言」の共同発表が行われました。

ܭ࣌ݝๅ০ڸ؟ڠۀಉ߹
Φリδφϧϒϥϯυのػցࣜܭ࣌Λൃച

　長野県時計宝飾眼鏡商業協同組合が７年ぶりに「TAKUMiSM	Shinshu」（タクミズム　シンシュウ）
を企画・発売しました。クオーツ時計全盛の時代の中で、時計修理技術力が徐々に衰退しその現状に
危惧し、職人にとって宝である修理技術を継承するため、2004年に機械時計の技術認定制度「信州匠
の時計修理士」を創設し、そこで培われた技術力の保持とさらなる鍛錬のためにオリジナルブランド
の「TAKUMiSM	Shinshu」を企画されました。「信州匠の時計修理士」の認定者は長野県だけでなく関
東一円まで広がり、関東時計宝飾眼鏡商業協同組合連合会からも同時に「TAKUMiSM	Japan（タクミ
ズムジャパン）が同時販売されるなど、新たなブランドづくりに一役かっています。
　第４弾の今回は、「ムーブメント」にセイコーインスツル（株）製を新たに採用しました。時計盤の表
示に曜日を追加しました。機械式時計はメンテナンスをしながら使うと子供から孫へ末永く使えます。
　中沢理事長は、「修理士のうち、重要な部品を修理し時間を正確に調整できる特級資格取得者は13
名、内県内で６名しかいません。クオーツ時計が全盛の時であるが、機械式腕時計を愛用する人が増
えている。組合としてこの需要に応え、もっと高度なメンテナンスに対応できる技術者を育てること、
修理技術の継承、維持向上を図るため、今後も取り組んでいく。」と話されました。

TAKUMiSM Shinshu  ୈ̐　ൢചՁ֨259,200ԁ（੫ࠐΈ）　ݶఆ200本
（औりѻいは長野県ܭ࣌ๅ০ڸ؟業協ಉ߹の߹һళฮのΈ）

詳しくは߹Ճໍళまたは長野県ܭ࣌ๅ০ڸ؟業協ಉ߹（TEL:0266-72-3677）まで

イクボス・温かボス推進宣言
　私たちは、長野県の企業、団体等に対して、管理職等が従業員や部下の仕事と子育て・介護の
両立を支援する「イクボス・温かボス」を増やす働きかけを積極的に行います。
　そして、企業、団体等の魅力や生産性が高まるとともに、男性も女性も安心して働くことがで
きる職場環境づくりを推進していきます。

平成28年12月22日	 長野県連合婦人会　　　　　　　　　　長野県建設産業団体連合会
	 長野県経営者協会　　　　　　　　　　高等教育コンソーシアム信州
	 長野県中小企業団体中央会　　　　　　長野県私立短期大学協会
	 長野県商工会議所連合会　　　　　　　長野県男女共同参画推進県民会議
	 長野県商工会連合会　　　　　　　　　長野県市長会
	 日本労働組合総連合会長野県連合会　　長野県町村会
	 長野県農業協同組合中央会　　　　　　長野県教育委員会
	 長野県森林組合連合会　　　　　　　　長野労働局
	 　　　　　　　　　　　　　　　　　　長野県
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த金のۀࣄհಈըのެ։ʹ͍ͭͯ
　商工中金は昨年12月に80周年を迎え、その取り組みに対する幅広い理解を目指して、そ
の果たす役割・機能などを伝える紹介映像を製作し、商工中金ホームページの動画紹介サ
イトと動画サイト「YouTube」に公式チャンネルを新規開設して公開されました。　　
　商工中金による、こうした公開映像は初めてであり、製作したのは業務紹介編（約16分）
と６編の取組み事例紹介編（各８分程度）。事例編では、中小企業の経営課題に対する商工
中金の支援をわかりやすいストーリー仕立てで紹介されています。今回のテーマは、「セー
フティネット」、「地域活性化支援」、「ものづくり支援」、「海外展開支援」、「再生支援」、「女
性活躍・地公体施策支援」。日本の企業数の99%、雇用の７割は中小企業によるものです。
一般の方でも、地域活性化のカギを握る中小企業について理解しやすい内容となっています。
　これを機にぜひ商工中金の役割・機能を知っていただければと思います。

�ホームページಈ画հαΠτ（1$൛）� http://www.shokoDhVkiO.Do.jp/sZoVkai/iOEeY.htNl
� （スマーτϑΥϯ൛）� http://www.shokoDhVkiO.Do.jp/sp/sZoVkai/iOEeY.htNl
� :oVTVCe（ެ式νϟϯωル）� https://www.ZoVtVCe.DoN/DhaOOel/
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　�����　　　U$OH8ViW4e24)9:[:'h4-8'"

テーマ࡞ԉ事ྫ੍ࢧ 事ྫհ企業 ө૾ؒ࣌

ηーϑテΟωοτ
材Էച業ࢿ設ݐʜ（ࢢ手県େધؠ）事株式会社௺ڮ
౦ӡ༌ݿ株式会社（ٶ県ઋࢢ）ʜӡૹ・ݿ業

807ඵ

地域活性化ࢧԉ ジϟύϯΩϟϏア株式会社（࡚ٶ県ࢢ࡚ٶ）ʜΩϟϏア・ൢച業 ��6ඵ

のͮくり企業ࢧԉ ٠地ंࣃ株式会社（ಢ木県利ࢢ）ʜۚଐंࣃ業 7��ඵ

ւ֎展։ࢧԉ େ༟߯業株式会社（େࡕࢢࡖ）ʜమ߯業・ίΠルηϯλー 7��ඵ

ԉࢧ生࠶ લా株式会社（山ܗ県ञాࢢ）ʜίϯΫϦーτ品業 70�ඵ

ঁ性活༂・地ެ体ࢪ
ܞとの࿈ࡦ

株式会社େ౦紙工業（Ѫ県य़日Ҫࢢ）ʜ本業 840ඵ

　工中ۚは、地域にີணしたۚ
༥ؔػとして、地域ެڞ団体をは
͡Ί、地域のؔؔػや地域ۚ༥
の活ࡁして、地域経ܞと࿈ؔػ
性化に͚て、地域の中小企業や
事業協ಉ߹をੵۃ的にࢧԉして
います。事ྫでは、ジϟύϯΩϟ
Ϗア株式会社（࡚ٶ県ࢢ࡚ٶ）に
Αるࠃ産ΩϟϏア生産にରするࢧ
ԉ事ྫをհしています。
˞�2016年̑月の৫มߋにい、
ΩϟϏア事業協ಉ߹͔Β࡚ٶ
社໊をมߋしました。

地域活性化・組合支援
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●大村会長、「第４回働き方改革実現会議」（議長：安倍総理）にて意見陳述
　大村会長は、11月29日、総理官

邸で開催された「働き方改革実現

会議」に出席し、同一労働同一賃

金などの非正規雇用の処遇改善に

ついて、①ガイドラインの策定に

は中小企業の労務管理の負担が過

大にならないよう同一労働の基準

の明確化と事例を示し、使い勝手

のよいものとすること、②実態を

踏まえた諸手当の見直しなどのための十分な猶予期間を確保すること等を訴えました。

●小正副会長、中小企業政策審議会中小企業経営支援分科会にて意見陳述
　小正副会長（鹿児島県中央会会長）は、12月８日、経済産業省で開催された「中小企業政策

審議会第11回経営支援分科会」に出席し、①既存支援機関との役割分担明確化、②よろず支援

拠点の中長期ビジョンの必要性と47都道府県毎の地域性に合わせた支援の強化等について意見

陳述を行いました。

●大村会長、全国信用保証協会等代表者会合において意見陳述
　大村会長は、12月９日、経済産業省本館において開催された「全国信用保証協会等代表者会合」

において、松村経済産業副大臣をはじめ関係省庁及び関係団体幹部に、中小・小規模事業者へ

の切れ目のない資金繰り支援とともに、生産性向上等を目的とした設備投資を後押しする、公

的金融の維持・強化を要望しました。

　松村経済産業副大臣から、年末の繁忙期において、中小・小規模事業者の資金繰りに支障を

来すことのないよう、公的金融機関に対して、迅速・適切・効果的な対応を行うよう要請が行

われるとともに、信用保証制度の見直し議論の状況についての説明がありました。

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^

҆ഒ૯ཧとେଜ会長（手લӈ͔Β̎൪目）

松ଜ経ࡁ産業෭େਉ ҙݟड़を行͏େଜ会長
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主なあゆみ
1888年（明治21年）	 	初代渡邊健吾が飯田文七元結と水引製造の

卸問屋開業
1947年（昭和22年）	 ４月、飯田市の大火にて被害。８月に復興
1957年（昭和32年）	 ㈲渡邊健吾商店として法人設立。
	 渡邊健一郎　社長就任
1963年（昭和38年）	 渡邊健司　社長就任
1968年（昭和43年）	 飯田市宮の前に東野工場及び倉庫を新築
1993年（平成５年）	 社名を「株式会社	喜久優」に変更
2001年（平成13年）	 渡邊嘉伸　社長就任
2004年（平成16年）	 福井県大野市に越前水引工場開設
2011年（平成23年）	 渡邊浩平　社長就任

　現在、飯田水引は伝統地場産品として全国シェアの７割
を担うと言われており、当市の大きな産業となっています。
日本人の優雅な美意識とゆかしい礼儀作法が水引を冠婚葬
祭といった生活習慣に融和させ、結納品や祝儀袋など定着
するも、文化や風習の変遷により昨今の当産業を取り巻く
環境は厳しい時代を迎えています。
　そうした中、㈱喜久優は飯田水引協同組合の創立メン
バーとして組合活動を通じ結びの技法・文化の守り業界の
発展に長年貢献してきました。とりわけ顕著であるのが
1993年開催の信州博覧会や1998年開催の長野オリンピッ
ク冬季大会と長野パラリンピック冬季大会での水引工芸品

や水引月桂冠の採用にお
いて大きな役割を果たし、
その結果世界に飯田の水
引が紹介されるに至って
います。また2004年には
有志の参加企業の一員と
してJAPANブランド事業
にも挑戦し、ロサンゼル
スやパリの展示会に出展
するなど、海外に向けてMIZUHIKIという日本独特の文化を伝えること
に取り組んできました。今日も温故知新を念頭に置きながら、伝統産
業を通じ地域に貢献できることを模索し事業に邁進しています。

৴भの1ʓʓ年企ۀ
ɹࣾձࡁܦͷมભͷ中に͋ͬてଟにわͨΓࣄ業をܧଓ͠ɺ
Ҭࣾձに͠ݙߩて͖ͨฮ企業を͝հ͠·͢ɻ

株式会社喜久優（飯田市）

第10回

事 業 内 ༰　�ਫҾ、ۚ෧、݁ೲ品、্౩品、
ਫҾ細工、ྉཧ০り、各छॕ
ّ用品、正月০り、แ用品、
ࡇ用品　ൢച

　業　年　1888年
業࣌の߸　ᬑ݈ޗళ
業࣌の事業　�൧ాจࣣ݁ݩとਫҾのԷ

株式会社喜久優
൧ాٶࢢのલ4480-1

水引織	名刺入れ

ラッピング例

 主なあゆみ
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　日々労務管理をしていく中で、解雇をしなくてはならない場面が生じることがあります。法律上「解
雇制限」「解雇予告」等についての定めはありますが、解雇の有効性を考えるとグレーな部分が多々あ
るかと思います。今回は「解雇」の実務上における注意点について記載します。

1．労働基準法上の「解雇制限」

2．労働基準法上の「解雇予告」

　解雇について、以上のような法律の定めがありますが、実務上注意したい事項があります。

　実務上注意したい事項は、他にもあります。次回も引き続き、解雇について記載します。

How To
労 務 管 理

特ఆ社会อݥ࿑務࢜

中ଜ　ޫࢯ��ࢠ

Recipe

「解雇」の実務上における
　　　　　　　注意点について①

解雇制限
①業務上の負傷・疾病により療養のために休業する期間およびその後30日間
②産前産後の女性が法の定めにより休業する期間およびその後30日間

解雇×

例　　外

①	業務上の傷病による療養開始後３年を超えてなお治癒しない労働者に対し、使用者
が平均賃金1,200日分の補償（打切補償）を支払う場合
②	故意・過失によらない火災や震災による損壊など、やむを得ない事由によって事業
の継続が不可能となった場合（行政官庁の認定を前提として解雇する場合）

解雇○

解雇予告
①労働者を解雇しようとする場合には、少なくても30日前にその予告をする
②30日前に予告をしない場合は、30日分以上の平均賃金を支払う

例　　外
①	天災事変その他やむを得ない事由のために事業の継続が不可能となった場合、または労働者の
責に帰すべき事由に基づいて解雇する場合（行政官庁の認定を前提として解雇する場合）
②	解雇予告の日数は、１日について平均賃金を支払った場合においては、その日数分短縮が可能

適用除外
①日々雇い入れられる者　		②２カ月以内の期間を定めて使用される者
③季節的業務に４カ月以内の期間を定めて使用される者　		④試の使用期間中の者

→	適用される
条件あり

①	有期労働契
約の場合

一定の期間または一定の事業の完了に必要な期間までを契約期間としている労働契約の場合
には、他に特段の定めがない限り、契約期間が満了した場合は、使用者の解約の意思表示を
待たず自動的に労働契約が終了したとし、解雇の問題は生じない。ただし、契約期間の定め
があっても実質的に期間の定めがない労働契約と異ならない場合には、解雇と同様に取り扱
うべきものと考えられる（「有期労働契約の締結、更新及び雇止めに関する基準」に従う）。

②	休職満了の
場合

私傷病など労働者側の個人的事情により休職し、一定期間（休職期間）が満了しても治癒せ
ず復職できないような場合には、個々の企業の労働協約または就業規則における定めに従う
（例．自然退職する旨の定めがあれば、原則として、解雇の適用はないものと解される）。

③	解雇予告の
方法と手当
の支払時期

解雇予告は、解雇の意思表示が明確に伝わる方法でなされるべきであり、口頭でも有効であ
るが、トラブル防止のため書面で行うのが望ましい。また解雇予告手当を支払う場合におい
ては、解雇予告と同時に解雇予告手当を支払う必要がある（支払った時点で解雇の効力が生
じる）。
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「ものづくり補助金」採択企業を訪ねて	vol.79好好好好好好好好好好好機 「ものづくり補助金」採択企業を訪ねて「ものづくり補助金」採択企業を訪ねて「ものづくり補助金」採択企業を訪ねて逸す
べからず

サブミクロン単位の精密性

　1957（昭和32）年創
業以来、プラスチック
射出成形部品を手がけ
る、中野プラスチック
工業。創業期から通信
機器メーカーと取引が
始まり、62年に標準電
話機として導入された600形電話機（いわゆる黒
電話）の生産も行っていました。
　その後、金型の自社開発・製造に取り組み、製
品の量産体制を確立。超精密金型技術と徹底した
品質管理体制の構築により、コンピュータ、OA
機器などのコネクタを中心に生産を拡大してきま
した。現在、スマホなどの充電器やカードを挿入
する部品や、自動車の電気配線等で使われるコネ
クタなど、サブミクロン単位の精密性が求められ
る各種コネクタを手がけています。
　2001年にはメーカーの海外生産にともない、
中国に生産会社を設立。中心的に関わったのが小
林清素社長でした。「月産数百万個以上の大ロッ
ト品を中国生産にシフト。しかしリーマンショッ
クで大打撃を受け、12年、商社機能だけ残して閉
鎖しました」。
　一方、ここ数年、大きく伸びているのがスマー
トメーター。電力をデジタル計測し、メーター内
に通信機能を持たせた次世代電力量計で、国の計
画に基づき各電力会社が現行の電力量計から順次
取り替えが進んでいます。
　同社ではスマートメーターのプラスチック製
ケースを電力各社から受注。関連分野も手がけ、
今後さらに需要の伸びを期待しています。

「成形・検査一体化システム」を構築

　「エアバッグ、電気系統など車載用コネクタに
は絶対の品質が求められ、わずかな不具合も許さ
れません。全数検査が基本ですが、すべて人に頼
ると人件費も検査工程も減らない。それが悩みで
した」。
　同社は製品の高精度・高品質化とともに、コス
トダウンと短納期化への対応を目的に、ものづく

り補助金を活用。精度
の高い微細成形が可能
な射出成形機、カメラ
監視装置と高精度な５
軸サーボ取出機などを
導入し、「成形・検査
一体化システム」を構
築しました。
　まず成形精度を上
げ、成形品が取り出さ
れた時点で画像により
チェック。ここで致命的な不良は100％検出でき
るため、人の作業は抜き取り検査ですみ、検査コ
ストの低減につながりました。「実はまだ検査に
係る人員はそれほど変わっていません。しかし今
後、さらに導入を進めることで効果は出てくると
考えています」。
　車載用コネクタを強化していきたい、と小林社
長は強調。創業以来磨き上げてきた成形技術、金
型技術をさらに磨き、品質保証も含め、より高度
な生産体制の構築を目指しています。「単なるプ

ラスチック成形だけで
なく、より付加価値の
あるものを手がけてい
きたい。そのためにも
当社の強みをさらに磨
き、戦力にしていきた
いと考えています」。

中野プラスチック工業株式会社（中野市）

中野プラスチック工業株式会社
　　ද　දऔక社長　小ྛਗ਼素
　　業　1��7（ত�2）年10月
ࢿ 本 ۚ　7000ສԁ
本　　社　中野ࢢେࣈ1-2
　　　　　TEL.026�-22-�141　'"9.026�-22-�078
事業内༰　�Մ઼性थࢷ・各छਫ਼ີϓϥスνοΫܗ

品の・ൢ ച、ਫ਼ີϞールυۚܕの設ܭ・
࡞・मཧ・ൢച

高精度・高品質と付加価値の実現を目指して
「成形・検査一体化システム」を構築。

精度の高い微細成形が可能な射出成形機

５軸サーボ取出機

ロボットを使った加工

成形部門
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「デリカ」ブランドで販売

　TPPによる農業への
影響が議論される中、農
業生産の効率化、大規模
化は重要なテーマ。デリ
カは、農業の合理化を推
進する独自製品の開発で
注目を集める農業機械
メーカーです。
　創業間もなく、耕うん機に取り付けるトレー
ラーを開発。農業の機械化の進展に伴い、現在の
事業の柱であるトラクター用作業機、トラクター
用３点リンクの製造をスタートさせ、農業機械・
産業機械で多彩な製品を開発しています。
　トラクター用作業機は、「デリカ」ブランドで
販売する「堆肥散布機（マニアスプレッダ）」。
ディーゼルエンジンを積んだ自走式の大型機か
ら、ハウス内で使える小型機まで豊富なライン
ナップを持ち、大型機では国内６割のシェアを誇
ります。
　トラクター用３点リンクは、トラクターと作業
機の連結機構。トラクターメーカー各社の要求に
応える製品づくりにより、国内すべてのメーカー
に供給。国内シェアは約８割にのぼります。さら
に各メーカーの海外展開に合わせ、タイに生産拠
点を設けるなど海外市場への供給体制も整えてい
ます。
　「デリカという社名は創業時、メンテナンスを
手がけていたディーゼルエンジンの商品名からつ
けました」と社名の由来を話す戸田竹葊社長。珍
しい名前のため、由来を聞かれることも多いそう
です。

新たな生産管理システムを構築
　
　同社の柱であるマニアスプレッダでは、農家に
よって異なる作業の仕方に合わせた特注品を求め
られるケースが多く、「競合他社ができないこと
を確実に行い、顧客掘り起こしを図っていこうと
取り組んでいます」（戸田社長）。
　顧客ニーズにより臨機応変かつスピーディーに
応えるためには、さらに効率的な生産体制の構築

が必要。同社ではその観
点から、ものづくり補助
金を活用し、会計と生産
管理を統合した新たな生
産管理システムを構築し
ました。
　「材料手配から工程ご
との指示、検査、出荷ま
で一気通貫でコントロー
ルでき、リアルタイムで進捗状況が分かるシステ
ム。全員が使いやすいシステムを目指し、社内各
部署から集まるプロジェクトチームで取り組みま
した」。
　システム上で在庫確認ができるため倉庫に確認
に行く手間が省け、部品の欠品も減少。納期回答
がスピーディーにできるため、顧客からの評価も
高まりました。「平成27年は半年で19件の見積も
り依頼があり、そのうち13件が受注できました」
と戸田社長はシステム導入の成果を喜びます。
　同社は平成25年度グッドカンパニー大賞特別
賞を受賞。「会社・社員・株主三位一体となった

経営に努め、時代のニー
ズに合った製品開発を
行っている。そんな会
社の取り組みをトータ
ルに評価いただいたと
思っています」。

株式会社デリカ（松本市）

株式会社デリカ
　　ද　දऔక　ాށ㜯
　　業　1���（ত28）年
ࢿ 本 ۚ　��00ສԁ
本　　社　松本ࢢେࣈా��11-11
　　　　　TEL.026�-48-1184　'"9.026�-48-11�0
事業内༰　�業用࡞業ػց（Πϯϓル）、τϥΫλー

෦品、େܕϑϨームの設ܭ・・ൢച

農業の合理化を推進する独自製品を開発・販売。
新たな生産管理システム導入で評価さらに高まる。

堆肥散布機（マニアスプレッダ）

会計と生産管理を統合した生産管理
システム

バーコードで進捗管理

塗装工程
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　無期転換ルールの周知や無期転換制度の導入促進に関する情報発信を行う
「有期契約労働者の無期転換ポータルサイト」が開設されました。
　無期転換ルールとは、平成25年４月１日以後に開始する有期労働契約に
ついて、同一の使用者との間で、有期労働契約が反復更新されて５年を超え
た場合、有期契約労働者の申込みにより期間の定めのない労働契約（無期労
働契約）に転換されるルールのことです。
　労働契約法に基づく無期転換が本格的に行われると見込まれる平成30年
４月まで残り１年余りとなったことを踏まえ、このポータルサイトでは、無
期転換ルールの概要や、制度導入のポイント、厚生労働省が実施する支援策
などについて、広く情報を発信しています。
　また、無期転換制度の導入手順やポイントなどをわかりやすく紹介するハ
ンドブックを作成しました。
　自社での制度導入の準備に是非ご活用ください。

➡　詳しくは、「長野労働局ホームページ」をご覧ください。
　　「長野労働局ホームページ」－「各種法令・制度・手続き」－「労働契約法、賃金・退職金制度等」－
　　「労働契約法」－『「有期契約労働者の無期転換ポータルサイト」が開設されました』
　　☎　問合せ先　長野労働局雇用環境・均等室　TEL 026-223-0551

༗ظ࿑ಇܖ࿑ಇऀのແظసϙʔλϧαΠτ༗ظ࿑ಇܖ࿑ಇऀのແظసϙʔλϧαΠτ༗ظ࿑ಇܖ࿑ಇऀのແظసϙʔλϧαΠτ
ʙແظసΛԁʹαϙʔτ͠·͢ʙʙແظసΛԁʹαϙʔτ͠·͢ʙʙແظసΛԁʹαϙʔτ͠·͢ʙ

　有期契約労働者、短時間労働者、派遣労働者といった、非正規労働者の企業内でのキャリアアップ等を
促進するため、正社員化、人材育成、処遇改善の取組を実施した事業主に対して助成する制度です。

　　　　　　　　　・  支給対象事業主に雇用される期間が通算して６か月以上の有期契約労働者で、平成
25年４月１日以降に締結された契約に係る期間が４年未満の者。

　　　　　　　　　・  有期契約労働者を無期雇用労働者に転換する制度を労働協約または就業規則その他
これに準ずるものに規定している事業主であること。

　　　　　　　　　・  転換前の基本給より５％以上昇給させた事業主であること。
　　　　　　　　　・  転換された労働者に対して転換後６か月分の賃金を支給した事業主であること。

※助成金の受給には、事前にキャリアアップ計画の提出が必要です。
※上記以外にも支給要件がありますので、厚生労働省ホームページ等でご確認ください。
※他にも人材育成コース、処遇改善コースがあります。

☎　問合せ先　長野労働局職業安定部地方訓練受講者支援室　ＴＥＬ：026-226-0862

キャリアアップ助成金のご案内キャリアアップ助成金のご案内キャリアアップ助成金のご案内
無期転換ルールの前に社内制度を整備しませんか。

助成内容 助成額（　）は中小企業以外の額
有期契約労働者等を
・  無期雇用労働者に転換
または
・  有期契約の派遣労働者を無期雇用

労働者として直接雇用した場合

☆有期→無期：１人当たり30万円（22.5万円）
※ 有期→正規、無期→正規、無期→多様な正社員なども助

成の対象になります。
※ 派遣労働者を正社員として直接雇用した場合、助成額が

加算されます。

ਖ਼ࣾһԽίʔε

ओͳ
ཁ݅څࢧ
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初めに
　「頭が痛い」ことがたくさんあるこの世の中。
たかが頭痛といっても、仕事や勉強が台無しに
なるほど辛く厄介なものです。そこで今回、頭
痛もちの頭痛、いわゆる慢性頭痛についてお話
しします。

頭痛の種類
　繰り返し起こる慢性頭痛には、「緊張型頭痛」
「片頭痛」「群発頭痛」があります。頭痛もちは
約3000万人（４人に１人）日本人は、締めつけ
タイプの緊張型頭痛が多く2,200万人。ズキズキ
タイプの片頭痛は840万人。眼の奥の激痛！群発
頭痛は10万人。慢性頭痛は脳や体に病気がない
のに痛む機能性頭痛です。これに対して脳腫瘍
やくも膜下出血等、脳や体の病気が原因で起こ
る頭痛は「症候性頭痛」です。

緊張型頭痛
　頭や肩の筋肉の緊張により、頭全体が締めつ
けられるように痛みます。肩や首のこりを伴い、
幅広い年齢層にみられます。対処法としてはマッ
サージ、入浴、肩こり体操で血行をよくして心
身ともにリラックスすることが肝心！

片頭痛
　月に数回繰り返し起こり、頭の片側あるいは
両側が脈打つようにひどく痛みます。吐き気を
伴い、光や音に敏感になり、女性に多くみられ
ます。対処法としては、薬で痛みを抑える、患
部を冷やし、光や騒音，人混みを避け、安静に
する。薬物としては消炎鎮痛薬、トリプタン系
の薬は拡張した脳の血管を収縮させて頭痛を抑
えるまさに特効薬です。その他片頭痛には予防
薬があります。

群発頭痛
　１〜２か月ほぼ毎日続き、痛みは１〜２時間
持続します。片方の目の奥が激しく痛み、目の
充血、涙が出ることがあります。男性に多くみ
られます。頭痛のある期間は禁酒を。

薬物乱用頭痛
　忘れてはいけない頭痛であり、頭痛薬の飲み
過ぎによる頭痛です。片頭痛、緊張型頭痛によ
り頭痛薬を常用するため効果が激減し過剰服薬
となり、連日のように頭痛があります。鎮痛薬
中止後１ヵ月以内に頭痛が治まりますが頭痛の
治療は必要です。

頭痛の検査と診断
　機能性頭痛は問診をすれば、ほとんど診断す
ることができます。しかし、念のため症候性頭
痛を鑑別する意味で一般理学検査や神経学的検
査、画像診断（CT、MRI）なども行われます。

終わりに
　頭痛もちの７割が病院に一度も受診していな
いというデータがあります。一人で悩んでいて
も頭痛は解決しません。原因には様々なものが
あり、それぞれ対処
法が違います。頭痛
が治まっているとき
でも受診はできます。
頭痛でお困りの場合
は、内科、神経内科、
脳神経外科、頭痛外
来等を受診して相談
してみましょう。

健 康 の 話

頭痛でお悩みでは
ありませんか
松本市　駅前	上條医院　院長　上條　順子



22

�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

申告の際には、�
マイナンバー（��桁）の記載が必要です！� � � �

本人確認書類の提示又は写しの添付が必要です！�

� � � � � � � � � � � � � � � � � � � � �

� �

申告の



2�

賀
正

�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

申告の際には、�
マイナンバー（��桁）の記載が必要です！� � � �

本人確認書類の提示又は写しの添付が必要です！�

� � � � � � � � � � � � � � � � � � � � �

� �



24



. 0 N 5 ) - : 	 3 & 1 0 3 5

知恵と力を合わせて信州を元気に

ୈ482߸　平成29年̍月10ൃߦ
ಡྉ年ؒߪ 3000 ԁ（ফඅ੫ɾૹྉࠐΈ）
発行人　佐々木正孝

発行所　長野県中小企業団体中央会
　　　　長野市தޚॴԬ田ொ 131�10
　　　　長野県தখا業会ؗ４'
　　　　5&-�026�228�1171
印刷所　カシヨ株式会社

月
刊中小企業レポート
2017

1
No.482

☆働きやすい職場環境づくり
　「企業ͷ社会త（ＣＳＲ）」を果
たすとともに「あらゆる差別の撤廃と
ਓݖ教ҭͷਪਐ」に邁進しましょう。

地球に優しい企業人の皆様へ
ʠ	͋ なたにͰ͖るɻ
　		ラΠϑスλΠϧͷݟしͰ、
　　　̍ਓ̍日̍LHͷ$0� ʡݮ

長野県経営品質賞　表彰式及び受賞組織報告会
　　　　　　  日　時：2017年２月９日（木）13時00分～
　　　　　　  場　所：長野市「ホテルメトロポリタン長野」

詳細は長野県経営品質協議会のホームページをご覧ください
URL:http://www.alps.or.jp/e-keiei/

長野県経営品質推進フォーラムを開催

　　　　　■ 期　間：2017年1月25日（水）～1月31日（火）
　　　　　　　　　　10:00～19:00　※最終日は17:00閉場

　　　　　■場　所：松本市・井上百貨店 本店７階催事場
　長野県内には、天然素材を使い其々の地域に脈々と伝承されてきた伝統技術を駆使し、人や社

会や環境にやさしく、日常生活の中で利用されてきた伝統的工芸品が数多くあります。

　今回の長野県伝統工芸品展では、「未来へつなぐ職人の技」をテーマに掲げ、長い年月の中で育

まれてきた伝統工芸品の魅力を産地の若手職人が語る特別企画を行い、長野県内伝統工芸品の「伝

統技術」、「地域性と多様性」などを広く長野県民にアピール（普及・啓発）し、併せて潜在的需要の

喚起を図り、各産地の活性化に寄与することを目的としています。

【主　催】長野県・長野県伝統工芸品産業振興協議会・長野県中小企業団体中央会
【事務局】長野県中小企業団体中央会　TEL.026-228-1171

第32回 長野県伝統工芸品展　～未来へつなぐ職人の技～

◆伝統技術の実演コーナー
◆伝統工芸品の製作体験コーナー
◆長野県内伝統工芸品の展示販売

◆特別企画「若手職人によるトークショー」
　2017年1月28日（土）14:00～特設ステージにて

　信州紬・内山紙・松本箒の若手職人



月
刊
中
小
企
業
レ
ポ
ー
ト	

一
月
号	

	

平
成
29
年
１
月
10
日
発
行
　（
毎
月
10
日
発
行
）	

通
巻
482
号	

発
行
人	

佐

々

木

正

孝

発
行
所	

長
野
県
中
小
企
業
団
体
中
央
会

平成29年̍月10ൃߦ（ຖ月10ൃߦ）தখا業レϙート௨רୈ482߸　̍部	250ԁ

知恵と力を合わせて信州を元気に .0N5)-:	3&1035

中小企業レポート
2017

1
No.482

月
刊

長野県中小企業団体中央会

巻
頭
特
集

新
年
の
ご
挨
拶


